

# LA INDEPENDENCIA

DIARIO DE NOTICIAS  
REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: CONDE DE OFALIA

Año II.

N.º 321.

## El asno pensativo

Por SIXTO ESPINOSA.

Así como los niños cuando están sanos y se encuentran fuertes, contestan con sonrisas a cualquier demostración que se les hace, así los pueblos, cuando están sanos y son fuertes, contestan de la misma manera, aunque el medio de expresarse revista forma diferente.

La vida es buena; la vida es una satisfacción; y esto es orgánico, porque sin esto no se podría vivir; la vida es conjunto de funciones amables, más amables a medida que son más necesarias, para cumplir la misión de vivir.

Un pueblo sano, físico y moralmente, es un pueblo que se sonríe y está contento de su suerte.

Y fijaros muy bien en el sentido de las palabras; que se sonríe, y no que se ríe; los pueblos que ríen y que lloran y que llegan a esos extremos, son como los niños que ríen ó que lloran, indistintamente; son pueblos enfermos, y más enfermos aún, cuando en ellos se marca el sello de la tristeza, con el cambian en ocasiones de la burla y del chiste sangriento.

En el rostro de Jesús, decía Quintiliano, estaba siempre indicada la sonrisa; las luchas y las dificultades de su vida, no le hicieron variar en otro sentido.

Cuando veo un hombre grave, con la cabeza baja, contestando monosilábicamente, me parece que veo a un enfermo. Cuando veo a un pueblo que sigue a estos hombres, me parece lo mismo, que es un pueblo de enfermos.

Un amigo mío, persona muy inteligente, a quien yo en cierta ocasión hacía cargos, porque no le veía adelantar gran cosa, recuerdo que me contestaba diciéndome: «¿Qué quieres? soy comunicativo, soy fácil, me prodigo, estoy en todas partes, se me ve mucho en el café, en el teatro y salgo con unos y con otros, para mí lo mismo es el chico que el grande, estoy contento, y esto me pierdo; aquí es preciso hacer lo contrario, hay que representar la comedia de otro modo; ser amable sí, y todo lo que se quiera, pero salir poco a la calle, ser grave, tener puesta la bata en el despacho y representar el papel de un modo distinto a como yo lo hago».

Estos pueblos, como colectividad, no tienen un adarme de sentido; caminan por rutina, no les entran en la cabeza ciertas cosas.

Un pueblo triste, donde las gentes no son ni buenas ni malas, tienen puestos los cristales negros en los ojos, y todo lo ven negro; tienen el juicio hecho de que determinadas gentes deben ser de determinada manera; unos gordos, a ser posible si lo es, con dos o tres pliegos en el cogote, y decir las cosas sentenciosamente; otros viejos, algo agachapazados y con el bastón colocado horizontalmente debajo del brazo izquierdo.

Estos pueblos tristes que tienen muy mala opinión de sí propios, suelen tenerlo lo mismo de sus convencios; de aquí vino aquello de que nadie es profeta en su tierra. No pasa esto en Cataluña, que, digase lo que se quiera, es un pueblo trabajador y fuerte, que cree que todo catalán, por el hecho de serlo, es un hombre superior, como no pasa en otras partes, donde se vive en agrupación de seres contentos, en vez de estas agrupaciones de tristes, de taciturnos y de descreídos.

En ellos, unas cuantas pesetas tiradas a tiempo bastarán para formar una camarilla que siga al que levanta la voz. Después se puede hacer todo impunemente y dejar sin un clavo al país. El dios Exito, dios de los osados, coronará la obra, sin que en esto haya temor de resistencia.

Algunos se recogerán de hombros al recibir el trallazo, pero al resto les irá muy bien y seguirán durmiendo; ¡qué saben ellos de eso! ¡Ah! el día de la revancha, ¡qué revancha ni qué niño muerto! Aquí no hay revancha ni hay nada; llegará el día en que, por efecto natural del tiempo, se pierda esa supremacía, pero de aquí a entonces ha de pasar mucho.

Y es que en eso hay algo de lógica; estos pueblos no discurren, y para qué neces, tan ese fco vicio de discernir? mueven la cabeza y pacen tranquilos en el sembrado, y con la vista baja, sólo suelen ver al axno vecino, pero nunca pueden llegar a ver las alturas en que se mueve el águila ni la magnitud del elefante; viven entre los de su especie, y el asno pensativo y el más asno, es para ellos el mejor, y al que han de guardar mayores acatamientos.

Conoci uno de estos asnos pensativos, ignorante, romo, totalmente romo, que sentado en el despacho siempre estaba grave. Solía dar algunos paseos en la acera, delante de su casa, en tanto que su hijo, otro bestia también, rodeado de algunos más del oficio que le servían de testaferrós, trasteaba y entretenía a los clientes. Conoció a otro, asno pensativo también, a quien le vi escribir infrascripto en tres palabras, in tras y crito, que vivió espléndidamente, como he conocido un profesional que pasaba por notable, que creía que el yod-formo era un líquido, a pesar de lo cual tenía larga clientela.

En tanto que un hombre extraordinario; un hombre encanecido entre papeles; el más hábil, el más experto, la primera reputación entre los abogados de cierta ciudad de antigua chancillería, al querer establecerse en una ciudad vecina, tuvo que cerrar el despacho, porque los pleitos no acudieron y la gente no se daba cuenta de sus méritos, otros prosperaban y tenían larga clientela, seres reconocidamente imbéciles, que no hubieran sa-

bido ni un momento contender con él en esas cuestiones de su oficio.

No hay quien le meta en la cabeza a ciertas gentes, que el hijo de una persona que fué comerciante, que fué industrial, ó que tuvo otra profesión cualquiera, pueda ser un médico, un abogado ó un ingeniero notable, como no se explica que el hijo del médico sea abogado y el hijo del abogado médico, y ya he dicho otras veces que hay abogado en tales condiciones, que a los treinta años de ejercicio de su profesión, hay todavía quien le busca para que le asista en sus dolencias.

Y es por eso, porque el suelo sólo puede dar plantas que no guarden relación con los elementos de que ha de nutrirse. Un pueblo triste, serio y grave, en la escala zoológica está más cerca del asno que de la ardilla, y el producto ha de ser asno, y entre asnos ha de formar sus ídolos. Por eso ese asno pensativo está más en su sitio y goza de más beneficios, que el que se quemó las cejas en la mesa de estudio y pudo medir la altura en que se movía el águila y el tamaño del elefante.

SIXTO ESPINOSA.

MADRID

## Recuerdos... poco valientes.

No ha rectificado Maciá su interrupción sobre las cobardías. ¿Por qué no ha rectificado?

Los del bloque aseguran que porque no ha querido dar esa satisfacción al Congreso, pero que el Conde de Romanones estaba allí para pedirselo. Que hablaría, le aludiría, le tiraría de la lengua y Maciá no tendría más remedio que hablar...

En cambio hay otros que dicen lo contrario. Dicen que Maciá está deseando hablar, y no le dejan. Que no le dejan sus compañeros de solidaridad, que le ha puesto el veto Cambó.

—Que no señor, que no hable usted—le decía Cambó a Maciá ayer mañana.—Y si habla usted, diga usted, esto y esto.

—Pues con permiso de usted, siento decirle que no puede ser decir eso. Que yo he de hablar, no para desdecirme, sino para recalcar mi interrupción y demostrar las grandes cobardías, no de la Patria ni del Ejército, sino de los hombres políticos.

—Pues no se lo permito a usted, porque encenderá de nuevo la cuestión, y tal vez perjudiquemos a las Mancomunidades.

—Pues tiene que ser. Yo voy a leer el telegrama en que se ordenaba al general Blanco rendir a Cuba...

—No será hoy, porque me pondré enfermo y no habrá debate sobre las Mancomunidades.

Cambó en efecto se puso enfermo por la tarde, y no hubo debate ni habló Maciá. Mas por la noche ya estaba Cambó bueno y sano...

Y ahí está el busilis.

A propósito de la última guerra, justo es decir no solamente en honor al Ejército, sino en honor a la verdad, que nuestro Ejército no fué vencido, sino traicionado y vendido desde Madrid.

Dos hechos bien elocuentes lo prueban. En primer lugar la hoja que circuló por Cuba y por Madrid y publicaron algunos periódicos, que era un Manifiesto protesta que suscribieron los jefes y oficiales del Camagney protestando contra la vergonzosa paz que había pactado el Gobierno entregando a un ejército de 200.000 hombres sin combatir.

En segundo lugar la reunión de generales que hubo en la Habana en tiempo del general Weyler para resolver si convenía ó no luchar a toda costa aun quedándose sin recursos de España y desobediendo las órdenes de Madrid en contrario.

Finalmente, tan seguro estaba el gobierno de que iba contra la voluntad del Ejército, que para traerlo a España tuvo que desarmarlo antes, y los repatriados sin armas llegaron a la Península. Temía el gobierno que de haber traído armas le hubiesen infligido el castigo de su inconcebible traición y cobardía.

¡Vaya si Maciá podía calificar a nuestros políticos de cobardes!

Y allí va otra valentía parlamentaria. Al fin se ha votado la proposición de Soriano sobre la incompatibilidad de diputado a Cortes con el cargo de Consejero ó Presidente de las grandes compañías. Y aunque esa proposición no era política sino justísima y así la han apoyado los católicos, porque es imposible que un hombre aun siendo diputado sirva a dos señores, la proposición ha ido al cesto. Téngolo por inmoralidad y cobardía.

Y cuando los diputados que dejaron pasar esa cosa gordá, andan tan escrupulosos averiguando lo del depósito de los armamentos y ajustaciones del Ejército, me parecen los señores de la fábula, que se gozaron en un capón y luego sobre el asador sintieron escrupulos de conciencia.

CRISIS OBRERA

## ¡POR PIEDAD!

Las clases obreras de Almería atraviesan una crisis muy honda.

Ni el Estado, ni la Provincia, ni el Municipio, ni las empresas, ni los particulares se esfuerzan lo más mínimo para que el ocio se convierta en actividad, la forzosa vagancia en trabajo remunerador, la miseria en mediano vivir.

Las minas están paradas; las carreteras ni se construyen unas ni se reparan otras; la Diputación no invierte en jornales ni una sola peseta; el Ayuntamiento no emplea en empresas urbanas ni

los brazos a que la necesidad obliga; los particulares siguen años y años con sus solares cercados, sin que la acción del albañil se ejercite nunca.

Y mientras tanto, centenares, millares de obreros vagando tristes por esas calles y por esos campos; muchos resistiendo con dignidad los brutales apremios de la miseria, y otros, fuertemente empujados por ella, convertidos en mendigos vergonzosos.

Es empeño de amor, es obra de caridad que se decidan pronto todos, el Gobierno, la Diputación, el Ayuntamiento, las empresas y los particulares a resolver, cada cual en la medida de sus atribuciones y de sus fuerzas, la tremenda crisis que vienen atravesando los trabajadores almerienses, apiadándose de sus circunstancias tristes y ofreciéndoles un pedazo de pan a cambio del sudor de su frente, derramado en obras de general beneficio, de utilidad privada y de embellecimiento urbano.

Lo que no es revelación de caridad, ni empeño de amor, ni observancia del deber, ni testimonio de ningún honrado sentir, es contemplar impassible el desfile por calles y por caminos de esas atolondradas legiones de braceros famélicos; es no apiadarse de sus circunstancias amargas; es no proponerse con ánimo firme y con desprendimiento generoso que el frío de la holganza se convierta en calor de actividad, que la limpia chimenea se transforme en hoguera humeante, que el cuerpo desnudo se cubra de limpios harapos; que la ruda fiereza de esa gran viscera que se llama estómago se aplaque con la cantidad de alimentos necesarios al menos para sostener la penosa existencia...

Al Gobierno, a la Diputación, al Ayuntamiento, a las empresas y a los particulares acandalados acudimos con la justa, noble y humanitaria demanda de que no retrasen ni un día más el cumplimiento del deber en que se encuentran de acometer obras en que puedan invertirse tantos brazos ociosos que llevan con alta dignidad su honrada miseria, y que permitan vivir a tantas familias hambrientas a quienes la vergüenza sólo concede el consuelo que producen hondos sollozos y abrasadoras lágrimas.

UN CONCIERTO

## LOS COMERCIANTES Y EL ALCALDE

Una comisión de comerciantes, vendedores de vinos generosos y espumosos, celebraron ayer una reunión con el Alcalde en su despacho oficial.

El objeto de la reunión era buscar un arreglo con la Alcaldía para evitar que los consumidores, cumpliendo con la ley, detengan en los felatos para su reconocimiento, las vasijas que contengan vinos que pasen de 16 grados.

Como resultado de la entrevista, los comerciantes de referencia reunirán 2.500 pesetas, entregándoselas al Ayuntamiento, quedando con ello solucionada la cuestión en beneficio de aquellos industriales.

## Impresiones bursátiles.

Nos satisface, por la opinión que hayamos de merecer a nuestros lectores, el haber acertado en cuantas impresiones llevamos publicadas, y al hacer esta manifestación rogamos dispensen a LA INDEPENDENCIA esta modesta vanidad, hija sólo del deseo de que nuestros favorecedores encuentren en estas columnas una información severa y veraz.

En las primeras impresiones indicábamos nuestra confianza en un alza de todos los valores, especialmente en los del Estado, en la última sobre todo asegurábamos que el alza sólo estaba detenida por las contradictorias noticias de Oriente, y vemos que apenas han comenzado a dominar en las nuevas de la cuestión de los Balcanes las que la presentan en vía de una solución rápida y satisfactoria, cuando se inicia el alza en todos los valores.

Tenemos el deber de recordar a nuestros lectores que la Bolsa no registra más que los acontecimientos próximos lo que no pueden olvidar los rentistas prudentes sin grave riesgo de sus intereses.

El interior se manifiesta en alza repentinamente en los demás grupos de valores.

Los del Estado quedan hoy a los cambios siguientes: Interior 4.º a 85'10, ganando 35 céntimos; el Amortizable antiguo a 102'40 y el nuevo a 92'90.

De los valores de crédito, las acciones del Banco de España cotizan con mucha firmeza a 442; las del Hipotecario a 281; las del Hispano Americano a 143; las del Español de Crédito a 122 y las del Río de la Plata a 418, con un alza de estas últimas de 14 enteros, debido a la aceptación que tienen estas acciones en las Bolsas de Madrid, París y Buenos Aires, lo que les ha permitido recoger el alza de todas ellas.

Por último los valores industriales se dirigen en alza también y quedan los Altos Hornos a 297, los Explosivos a 327, las Azucareras cotizan a 105 las preferentes, a 40'50 las ordinarias, y las obligaciones a 103, las Tabacaleras a 398 y únicamente las Resineras retroceden a causa de la gran cantidad de aguarrás acumulado en Londres durante la baja de este producto, lo que manifiesta los malos precios.

Terminaremos dando a conocer la cotización de los valores de nuestro ferrocarril en la Bolsa de París.

Acciones preferentes 6.º acumulativas a 205 francos, ordinarias a 127. Obligaciones 6.º Granada cupón primero Abril 909 a 433. Obligaciones 3.º Linares renta fija a igual cupón, a 239, y Obligaciones de igual clase y renta variable a 177.

El cambio internacional queda a 11'35 y las libras a 28'05.



**EL SEÑOR LICENCIADO**

**Don Esteban López Martínez,**

Cura propio de la Iglesia parroquial de San Sebastián, de Almería, de 70 años de edad, falleció en el día de ayer, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad.

**R. I. P.**

Sus albaceas testamentarios, sobrinos, coadjutores de la Parroquia y demás familia, ruegan encomiendan a Dios su alma y asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar en el día de hoy a las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, calle de Murcia núm. 2, a la Sacramental de San José.

El duelo se despiden en Belén.

No se reparten esquelas.

Hoy, a las nueve de la mañana, tendrán lugar solemnes funerales por el eterno descanso de su alma.

## De Almería al Brasil y la Argentina.

El magnífico trasatlántico

# LES ALPES

de la Societé Generale de Transports Marítimos á Vapeur (vapores correos franceses), saldrá de Almería el 19 de Febrero de 1909, para Río Janeiro, Santos (Brasil), Montevideo y Buenos Aires, admitiendo carga y pasajeros en primera, segunda, segunda económica y tercera clase.

Consignatario: M. Berjon, Bulevar del Principe, 59.

### EL CUARTEL

## ¿Y Almería?

Con esa pregunta, mitad excitación, mitad queja, encabezaba LA INDEPENDENCIA de ayer un telegrama participando que el Ayuntamiento de Bilbao se había dirigido al Gobierno en demanda de los auxilios necesarios para la construcción de cuarteles en la progresiva capital vizcaína.

¿Y Almería? ¿Qué hay de las ofertas del ministro de la Guerra, asegurando destinaria parte de lo consignado en el capítulo correspondiente de los actuales presupuestos a colocar el cuartel de la Misericordia en condiciones de poder ser dotado de guarnición, ofertas a las que respondió nuestro Municipio comprometiéndose a contribuir con la suma de pesetas 30.000 a la realización de las obras?

Si el general Primo de Rivera se ha olvidado de sus promesas, ¿qué esperan los senadores y los diputados, las corporaciones oficiales y los centros particulares para recordárselas? ¿Acaso es misión exclusiva de la prensa interesarse en los asuntos de alta conveniencia pública? ¿Acaso únicamente los periódicos son los obligados a la perseverante defensa del derecho y del bien de los pueblos? ¿Acaso la construcción del cuartel de Almería, importando tanto a nuestra ciudad preferida, no está íntimamente relacionada con los más grandes intereses de toda la patria? ¿Acaso orillar pronto las dificultades para su consecución no es deber de todos, gobierno y representantes parlamentarios, corporaciones oficiales y centros particulares, de todos los que en cualquier forma puedan contribuir a esa obra necesaria y a esa reparación justísima?

¿Y Almería?

## Desde Casablanca.

(De nuestro corresponsal especial)

Parece ser que nuestros vecinos los franceses no llevan trazas de abandonar a Casablanca a no ser que venga un huracán germánico que los limpie, a alguna tromba inglesa, lo cual por ahora no es fácil, que los barra; por lo demás yo creo que con los vientos del desierto no vuelan ni con los enseñados anatemas de los pobres moros se aniquilan; hay franceses en Casablanca para rato y los hijos de Mahoma que los odian más que al diablo, tendrán que resignarse con la suelta y parapetarse en su fatalismo islámico diciendo: «Así está escrito en la tabla guardada y Allah clemente y misericordioso así lo quiere.» Empero dejémoslos de comentarios y vamos a los hechos. El día 29 del pasado mes de estas aguas el buque francés de guerra Kleber, mandado por el almirante Berryer para asistir a la entrega del mando de la plaza que el general D' Amade hizo en manos del general Moitier. Este señor hace poco más de dos meses que ascendió a general aquí en Casablanca, pues desde los 64-

nosotros y ha sido el alma de las operaciones militares francesas, hallándose en todos los combates con los moros, y por sus méritos de valiente ascendió a general y ahora por su conducta intachable el gobierno francés le entrega el mando y dirección de esta importante plaza. Conviene advertir que Mr. Moitier aún es más cristiano y católico que francés y valiente, y durante su estancia en tierras marroquíes ha cumplido religiosamente con sus obligaciones de buen cristiano, profesa mucho afecto a nuestros religiosos franciscanos y se honra de conversar con ellos, y siempre que puede se le ve que va a la Misión española para hablar con los religiosos; de manera que viene a ser un francés clerical derecho y hecho.

El día 30 del pasado se encargó del mando de esta plaza, y M. D' Amade, una vez libre del cargo, salió el día primero de Febrero con un buen contingente de tropa, no sé a punto fijo cuantos soldados serían, pero de seguro que pasaban de mil, a recorrer todos los puestos donde habían muerto franceses, a saber Mediuna, Ber-Rechid, Bubecher, Setatt, Uled Said, Bem Ahmed, Boncheron, campo de Bonhant, Buznica y Fedala, etcétera; etc., para despedirse de aquellos lugares de tristes recuerdos.

A mediados de Febrero parte de esta Mr. D' Amade y piensa desembarcar en Cádiz y dirigirse por tren a Francia deteniéndose en Madrid para tener una entrevista con Alfonso XIII, y al efecto ya escribió a Mr. Revail, embajador francés, para que le consiga andujeneña.

Mr. D' Amade, per más que no dé muestras tan patentes como el general Moitier, aprecia a los religiosos, y a los franciscanos de Casablanca no sabe cómo mostrarles su gratitud. El otro día, hallándose con nuestros beneméritos compatriotas los P. Fr. Julian Alcorca, Fray José Pérez, Fr. Angel Diéguez y Fr. Nicancor Núñez se deshacía en alabanzas de ellos y entre otras cosas les dijo: «Cuando yo esté con vuestro monarca Alfonso XIII le haré patentes los buenos servicios que habeis prestado a las tropas francesas y lo bien consideradas que sois de los moros y en general de todas las personas honradas.

No estaría mal que contara eso mismo al descreído gobierno francés aún mejor que a nuestro rey; pues está, sin que los vecinos de allende los Pirineos se lo cuenten, se halla bien informada de los excelentes servicios que los religiosos españoles prestan en estas regiones, a todos los cristianos sin aceptación de personas, y aun a los mismos moros y judíos, y tal vez estos últimos, ó sean los moros y hebreos, los aprecian más que los cristianos. Así anda el mundo.

El corresponsal.

## INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Protestaa.

El opositor a la auxiliajía de la secretaría de la Junta provincial de Instrucción pública D. Felipe Oña Luque, ha formulado escrito de protesta por los ac-

Se fundan las protestas, en no haberse anunciado en la Gaceta la convocatoria ni el Tribunal; haber admitido un opositor a quien se le ha exigido completar sus documentos y no lo ha hecho en tiempo oportuno, y por no haberse oficialmente la deliberación del Tribunal, aun después de haberse practicado las oposiciones el día 3 del corriente.

Junta provincial.

El próximo día doce por la tarde, se reunirá la Junta provincial de Instrucción pública.

Maiz. Se ha recibido y se es para otra partida importante.

Sebastián Orozco-Pescadores, 44.

## La Millona.

En vista del éxito obtenido por las novelas del notable escritor andaluz

D. Juan F. Muñoz y Pabón,

publicadas en nuestro folletín, y a petición de gran número de nuestros lectores, daremos a conocer, una vez terminada

## Juegos Florales.

la interesante novela del mismo autor, titulada

## La Millona.

"La Independencia" en Orán.

De venta en la Galería Pérez, Boulevard Seguin; en todos los kioscos y estancos.

Para anuncios y comunicados, dirigirse al representante, D. Francisco Londres, Boulevard Sebastopol, 33.

LOCAL

## Los árboles.

Somos partidarios de todo lo hermoso, de todo lo bueno, de todo lo útil. Somos, claro es, partidarios del árbol. Llegó el tiempo de las nuevas plantaciones.

En paseos, plazas y calles de nuestra ciudad, han empezado a abrirse los hoyos para la necesaria renovación.

¡Hoyos sepultura de viejos y cuna de niños!

Es ley de naturaleza, forzosamente respetable y respetada.

Pero quisiéramos nosotros que los árboles que van a plantarse fueran nobles, de buena raza, de excelente familia; ¡no tallos enclenques condenados a una muerte segura y pronta, sino retoños lozanos y vigorosos, de rápida, crecimiento y de vida larga!

Ahora es tiempo. En el sepulcro de los demedrados árboles muertos, construyéndose está la cuna de la nueva generación, la que con una poca voluntad y otra poca inteligencia, puede arraigar bien y de...

CUPÓN NÚM. 39.

Para optar al premio de la SEGUNDA CASA

que regala "LA INDEPENDENCIA"

Presentando 30 cupones como éste en la Administración de LA INDEPENDENCIA, se entregará un billete numerado para optar al premio de la

SEGUNDA CASA

VIDA JUDICIAL

SEÑALAMIENTOS PARA HOY

Sección primera.

Causa del juzgado de Gergal, sobre estafa, contra Luis Gómez Jerez. Abogado, señor Rovira; procurador señor García.

Sección segunda.

Causa del juzgado de Vera, sobre robo, contra Luis Fernández Cortés y otros. Abogado, señor Naveros; procuradores, señores Navarro y Zárate.

Juicio por jurados.

En la sección segunda de esta Audiencia y ante el tribunal popular, vióse ayer la causa seguida por el juzgado de Vera, contra Marcos Serrano Galera, por homicidio de Juan Zamora Ruiz, hecho que tuvo lugar el día 9 de Junio último, en el sitio de la Fuente del Hondo del Paláin, término de Carboneras. El muerto tenía once años de edad, y el procesado quince. Defendía á éste el discreto letrado don Manuel Juárez López.

Se practicó la prueba de testigos, que apenas arrojó cargos contra el reo. La prueba más adversa para éste, era el informe de autopsia y su ampliación, que se leyeron como prueba documental. El abogado fiscal, señor Carrasco, pronunció un magnífico informe poniendo de manifiesto los conocimientos médicos que posee, y demostrando que la muerte de Zamora se produjo porque Marcos Serrano le golpeó con la mano y le presionó el cuello con los dedos ocasionándole la asfixia por sofocación, que le privó seguidamente de la vida.

El señor Carrasco analizó detalle por detalle cuantos ofrecía la prueba, sosteniendo que el procesado es autor de un homicidio voluntario con la circunstancia atenuante específica de ser menor de 18 años. El Sr. Juárez, con su acostumbrada elocuencia puso de manifiesto la ausencia de toda malicia por parte de su defendido, sosteniendo que se mató el Zamora al caer de un terraplén jugando con Serrano, y que aunque éste le apretara algo el cuello, fué sin la menor intención de dañarle y en las mismas bromas, aunque poco agradables, que tenían. El Sr. Juárez rebatió los argumentos del Sr. Fiscal, y sostuvo que su defendido era sólo autor de un homicidio por imprudencia temeraria.

El Presidente Sr. Valcárcel hizo un resumen tan imparcial como razonado, y el tribunal de hecho emitió veredicto de culpabilidad, negando que el procesado obrara con intención, y afirmando que obró con descuido y negligencia graves. Abierto el juicio de derecho, el Sr. Fiscal, reputando, en vista del veredicto, al procesado como autor de un delito de homicidio por imprudencia temeraria con la atenuante especial de ser mayor de 15 y menor de 18 años, solicitó se le impusiera un mes y un día de arresto mayor, y se le condenara á abonar á los herederos del interfecto la suma de dos mil pesetas, á cuya petición se adhirió la defensa, y la Sala dictó sentencia condenando á Marcos Serrano Galera á la pena de cuatro meses de arresto mayor y la indemnización pedida por el Fiscal, y como llevaba con exceso cumplida dicha pena, fué puesto definitivamente en libertad.

De la Territorial.

Para ayer estaba señalada en la Sala de lo civil de la Audiencia de Granada, la vista de un pleito seguido en este Juzgado entre doña Gracia Luque Rubio y don José González Canet.

Tres contra uno.

Crimen en Tijola.

Escríben de Tijola dando cuenta de un suceso desarrollado en la calle de Santa María, de aquella ciudad.

Un sujeto llamado Santiago Acasta Martínez fué herido gravemente por Sebastián Esquinas Fernández y dos hijos de éste, llamados Ramón y Santiago.

Al tener conocimiento de lo ocurrido la Guardia civil, ésta acudió á la calle de referencia, en donde se hallaban ya varias personas en la mano derecha, parte posterior del costado derecho y espalda, de cuyas heridas falleció á las pocas horas. La benemérita destruyó á los autores del hecho, ocupándose una faca de crecidas dimensiones.

Boletín religioso

Santos de hoy, miércoles.—Santos Escalástica, virgen; Guillermo, confesor; Zótico, Irene, Jacinto y Amancio, mártires, y Sotera, virgen y mártir. La Misa y el Oficio divino son de Santa Escalástica, virgen, con rito doble y color blanco. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de las Mercedes, en Santiago.

Santos de mañana, jueves.—Nuestra Señora de Lourdes, Santos Bonifacio y compañeros confesores y fundadores; Lucio y compañeros mártires, y el Beato Juan de Brito, de la Compañía de Jesús, mártir. La Misa y el Oficio divino son de San Au-

drés Corsino, Obispo y confesor, con rito doble y color blanco. Visita de la Corte de María.—La Purísima, en San Pedro.

CULTOS DE HOY, MIÉRCOLES Novena en honor de San Blas, Obispo y mártir.—Continúa celebrándose en la forma siguiente: A las cuatro de la tarde, en la Santa Iglesia Catedral, se rezará el Santo Rosario, haciéndose á continuación el ejercicio de la Novena.

Santo Rosario.—Se rezará en todas las Parroquias y Santo Domingo, á las seis de la tarde, haciéndose al final en la de Santiago el ejercicio de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro.—En la Sagrada Familia habrá exposición de Su Divina Majestad, Bendición y Reserva.

Indulgencias.—Mañana puede ganarse una visitando la Iglesia de Santo Domingo.

SUCESOS

Reyertera.

En la plaza del Mercado rineron ayer José Marín Belmonte y Agustín Fernández Cerdán. Ambos resultaron con heridas contusas en la cabeza y fueron curados en la casa de socorro municipal.

Otra reyertera.

También rineron ayer en las Almadra-billas, por cuestiones de poca monta, Antonio Estrella López y José Guerrero del Aguila.

El primero resultó con una contusión de segundo grado en el pómulo izquierdo, y el segundo con una erosión en la cara. Recibieron curación en la casa de socorro.

En cuarta plana.

Desde Orán. De la provincia. Plebiscito taurino Minería Gaceta de Madrid. Boletín Oficial.

NOTICIAS

Los bonos de la Tienda Asilo

Insistimos en la expresión de nuestras convicciones. Socorrer la indigencia con bonos de la Tienda Asilo, es socorrerla de veras, es dar de comer al hambriento, es satisfacer imperiosas necesidades del individuo ó de toda una familia.

Pueden adquirirse esos bonos en el estanco de la Puerta Pochena; en la peluquería del señor Castejón, situada al final del paseo del Príncipe, en el establecimiento de ultramarinos de don Rafael Romero; Glorieta de San Pedro, Farmacia de D. José Gallurt y D. Luis Campos, Consignatario.

En la pasada noche dejó de existir nuestro respetable amigo el Licenciado en Filosofía y catedrático que fué de Latín y Humanidades en este Seminario, don Esteban López Martínez.

En la actualidad era el finado cura propio de la Parroquia de San Sebastián, conquistándose el respeto y la consideración de sus numerosos feligreses por las bondades de su carácter y la austeridad con que practicaba su delicado ministerio.

De todas veras nos asociamos al dolor que ha producido á la desconsolada familia pérdida tan irreparable.

Estreno del peso de comedia, original y en prosa, de don Julio Hernández, titulado Los Ruiseñores.

Estreno de la hermosa comedia en tres actos, último éxito de los hermanos Quintero, Las de Cain.

Campanas robadas Dicen de Cuevas que la noche del pasado día cinco fué robada la campana establecida en la torre de la iglesia de la barriada de Mulería.

También la campana de la ermita del Calvario, de Cuevas, se la llevaron unos desconocidos en la noche del día seis.

La Guardia civil practica diligencias para ver el medio de encontrar á los autores de los robos.

Vaya tiro!

Ha caído sobre Granada una nevada copiosísima.

Quintas

El domingo 14 del corriente se verificará en el Ayuntamiento el sorteo de mozos en la quinta del corriente año.

Las mil pesetas

El Alcalde entregó ayer al consuli de Italia en Almería las mil pesetas concedidas por el Ayuntamiento para los damnificados de la catástrofe de Mesina.

D. E. P.

Ha fallecido en Sevilla don Rafael Corona Naranjo, hermano de nuestro amigo el digno oficial de esta Administración de correos don José.

Acompañamos á éste y demás familia en el justo dolor que tan sensible desgracia les ha producido, confundiendo nuestras oraciones con las suyas por el alma del finado.

Teniente

Se encuentra entre nosotros el primer teniente de la Guardia civil don Ángel Bueno, jefe de la línea de Tabernas.

Multas gubernativas

La primera autoridad gubernativa ha impuesto las siguientes multas: 20 pesetas á Andrés González, por desobediencia; 10 id. á Victoriano Romero Sánchez, por falta de respeto á los vigilantes; y 100 id. á Soledad Morales, por escándalo.

Casa particular

Se desea uno ó dos caballeros para vivir en familia. Darán razón casa de don Francisco Lohana, tienda de comestibles La Independencia.

Edificar

Don Luis Pérez Sánchez ha solicitado permiso del Ayuntamiento para reedificar una casa de su propiedad, en la Cañada de San Urbán.

Cominación

El Gobernador ha conminado con la multa que preceptúa el artículo 184 de la ley municipal, y desde luego les será impuesta, si en el término de tercero día, no remiten el presupuesto ordinario del actual año, á los alcaldes de Ráfol, Illar, Turrillas, Níjar, Almodica y Bayarque.

Autorización

Ha sido elevado el ministerio de la Gobernación el expediente instruido por el ayuntamiento de Cuevas, en solicitud de autorización para imponer arbitrios en el actual año, á fin de cubrir el déficit que resulta en su presupuesto.

Obrero accidentado

En cumplimiento á lo que dispone la ley de accidentes del trabajo, ayer se dió cuenta al Gobernador de las lesiones sufridas por el obrero Vicente Abad Hita, en el taller de barrilería de don José Godoy Calvo.

Comisión provincial

Hoy celebrará sesión la Comisión provincial.

Robo de mineral

En término de Pulpi ha detenido la benemérita á José López Locutriche, José Jiménez Sánchez y Luis Sánchez Peralta, presuntos autores del hurto de varios quintales de mineral, efectuado en la mina «Por si acaso», propiedad de don Domingo Carrasco Díaz.

Casa de socorro

Guardia para hoy: Médico, don Natalio Martín; practicante, don Emilio Murcia. Retén. Médico.—Don José Arigo Serrano; practicante, don Diego Fernández.

Amenazas

En Nacimiento ha detenido la Guardia civil á Pablo Martínez Martínez, por haber amenazado de muerte á su convecino Joaquín López Galindo.

Reclamados

La Guardia civil ha detenido á Sebastián Padilla Roca, José Padilla Ferrer y Miguel Marín Colomera (a) Reveco, reclamados los dos primeros por el presidente de esta Audiencia para que extingan la condena que se les impuso por el delito de disparo y lesiones, y el otro, por el juez municipal de Gádor.

Guillermo Herrera

En vista del creciente desarrollo de sus negocios, se ha visto precisado á ampliar las oficinas, trasladándolas á la calle de SEBASTIAN PEREZ (antes Alava) número 6.

M. SALINAS

Médico por oposición DE PRISIONES

Especialista en las enfermedades de los niños. Hotel La Perla. Consulta de 11 á 1

Ojo, agricultores.

En el presente año os ofrezco un gran surtido de barbados americanos y árboles frutales de todas clases y variedades.

También hay cuanto se quiera en injertos para parras y viñas en todas sus variedades y gustos á escoger.

Hay todo lo que se necesite en arbores y árboles de paseos y jardines, como también toda clase de pino sea cualquiera su variedad; además casuarinas, encálpitos y otros.

Todas las plantas proceden de mis criaderos en las fincas de mi propiedad de Felix, Vicar, Fuente Santa y esta capital.

Para pedidos dirigirse á su productor don Cesáreo Peón Moreno, calle de la Reina, 10, Almería.

Dr. M. Villar Muñoz,

ex alumno de la Facultad de Medicina de París, y ex jefe de Clínica en dicha capital.

Consulta especial de enfermedades de la vista. Horas de consulta: de 11 á 12, y de 2 á 4 de la tarde. Navarro Rodrigo, 16. Gratis: de 1 á 2.

Aviso importante á las familias.

La Dirección del «CENTRO BARCELONÉS DE SEGUROS, DE BARCELONA», domiciliado en la calle del Carmen número 42-1 de dicha capital, tiene el honor de participar al público que funciona con arreglo á las prescripciones de la nueva Ley de Seguros de 14 de Mayo de 1906; á cuyos efectos obra en el Ministerio de Fomento el resguardo núm. 1.186 librado por la Sincursal del Banco de España en Barcelona; que justifica la constitución del DEPOSITO NECESARIO que previene el artículo 2 de la referida Ley; y por lo que se refiere á la inscripción de esta Sociedad en el Ministerio de Fomento, guarda la Dirección de este Centro los resguardos oficiales núms. 483 y 162 librados por dicho Ministerio, que le dan derecho á ultimar operaciones en todos los pueblos de España.

Damos, pues, la voz de alerta á las familias interesadas en la próxima quinta, para que no se dejen sorprender por rufes detractores de esta honrada institución.

Para más detalles, vean las familias á nuestro Delegado D. FRANCISCO CRUZ FERRER, EMIR, 13.

De gran interés PARA EL PÚBLICO

La nueva Ley de Seguros de 14 de Mayo último, obligó á todas las Sociedades de Seguros existentes en aquella fecha, á solicitar su inscripción en el registro que á dicho efecto se estableció en el Ministerio de Fomento y á constituir el Depósito que la referida Ley señalaba para tener derecho á continuar operando legalmente, señalando fecha 30 de Noviembre último como plazo definitivo

para la mencionada solicitud de todas las Sociedades que no hubiesen cumplido en la referida fecha con dicho requisito.

Es, pues, de gran interés para el público y los mozos alistados para el sorteo del 14 de Febrero próximo, darles á conocer que las Sociedades y Empresas tituladas: EL CENTRO DE REDENCIONES MILITARES DE GUADALAJARA A CARGO DE DON ANTONIO BOIXAREN Y CLAVERO, «CENTRO BARCELONÉS DE QUINTAS», LA GENERAL EN ESPAÑA Y LA ECONOMICA POPULAR, que se dedican EXCLUSIVAMENTE á redimir quintos, no cumplieron con la mencionada Ley, puesto que ni solicitaron su inscripción ni constituyeron el Depósito á que estaban obligados por la misma, puesto que no aparecen mencionadas en la relación que publica el Comisario General de Seguros en la Gaceta del día 4 de Diciembre último, dando á conocer al público las Sociedades que por haber cumplido con la Ley podían seguir operando legalmente.

Puede comprarse esta noticia por la lectura de dicha Gaceta para que sepa el público á que atenerse en este asunto de tanto interés actual.

LA UNICA SOCIEDAD ANONIMA que al constituirse con un capital de un millón de pesetas fueron TOTALMENTE SUSCRITAS con 2.000 Acciones de 500

pesetas cada una y desembolsado sobre ellas el 25 por 100 de su valor nominal que exige la Ley de 14 de Mayo último es

«LA PREVISION ANDALUZA» DE SEVILLA, lo cual demuestra la gran confianza que inspiró á los Accionistas puesto que sin necesidad de ser ofrecidas dichas Acciones en ninguna Bolsa ni Bolsín para mendigar una suscripción pública, fueron totalmente suscritas por personas que supieron apreciar la bondad del Estudio de los negocios que debía realizar dicha Sociedad y la honradez y buena fe de sus fundadores, ofreciendo dicha confianza un extraordinario contraste con el ejemplo seguido por otras Sociedades análogas que al constituirse, tan sólo desembolsaron el 5,10 por ciento de su Capital social y han tenido que completar ahora hasta el 25 por ciento que exige la Ley ó acogerse á la facultad de ir constituyéndolo paulativamente en fracciones durante los 5 años que concede.

«LA PREVISION ANDALUZA» tiene su inscripción en el Registro y constituido en el Banco de España el depósito que exige la referida Ley de 14 de Mayo último.

Nos complacemos en publicar las anteriores noticias, para que los Padres de familia puedan orientarse convenientemente en la contratación de los seguros de quintas.

Información telegráfica.

DE NUESTRO CORRESPONSAL DE MADRID SEÑOR ESPINÓS Y DE NUESTROS CORRESPONSALES ESPECIALES

LAS CORTES

SENADO

Madrid, 9.

Abrese la sesión á las tres y cuarenta.

Preside el general AZCARRAGA. Jura el cargo de senador el señor conde de Rodas.

Ruegos y preguntas. El señor AMPUERO dirige algunas preguntas al ministro de Fomento sobre enseñanza agrícola.

Le contesta el Sr. SANCHEZ GUERRA.

El Sr. POLO y PEYROLON dá las gracias por el envío de documentos á la Cámara.

El Sr. PULIDO explica una interpelación sobre cuestiones sanitarias.

Trata del estado de abandono del Hospital de San Juan de Dios.

Apláude el celo demostrado por el ministro de la Gobernación en estos asuntos, y censura que se laven las ropas de los enfermos del Hospital en los lavaderos públicos.

Queda en el uso de la palabra el señor PULIDO.

ORDEN DEL DIA

Se votan en definitiva varios proyectos de carreteras.

Continúa el debate del proyecto de Administración local.

El señor CASTILLO retira una enmienda, y otra el señor Palomo y Ruiz.

Se admite parte de una enmienda presentada al artículo segundo, por el señor Castillo.

Se suspende el debate.

Son aprobados varios dictámenes de carreteras, y se levanta la sesión á las 7 y 30.

CONGRESO

Se abre la sesión á las 3 y 30, presidida por el señor DATO.

El señor GARRIGA ruega se concedan algunos socorros para los pueblos de Cataluña, castigados por la inundación.

ORDEN DEL DIA

Se reanuda la discusión del acta del señor AZZATI.

El señor SALVATELLA deduce de los hechos, que dicho señor no mostró deseos de obtener la nacionalidad.

Sostiene que la soberanía popular no puede invalidar lo establecido en las leyes vigentes.

El señor ZAMORA rectifica.

El señor AZCARATE sostiene que el señor Azzati es español por haber cumplido los requisitos que determinan las leyes para el ejercicio de diputado.

El Sr. DOMINGUEZ PASCUAL declara que la comisión no podía partir con esa doctrina.

El señor AZCARATE cita un caso análogo habido en el Senado.

Se autoriza al señor Azzati para defender su elección, y éste dá las gracias á los diputados que le han defendido.

El señor PINIES manifiesta que la comisión mantiene el dictamen, y el señor LLORENS dice que el Congreso tiene que cumplir con la ley.

El señor AZCARATE sostiene que el Congreso es soberano para solventar esta cuestión.

El señor ZAMORA retira el voto particular presentado, y el señor ISASA apoya otro pidiendo la admisión del Sr. Azzati.

En votación nominal se aprueba por 90 votos contra 18.

El señor VALLES Y RIBOT usa de la palabra para desvanecer los equívocos de españolismo y separatismo, y protesta de que se trate á los catalanes de anti-españoles.

Se extiende en consideraciones, para demostrar que el federalismo no se opone á la unidad espiritual y territorial de la nación española.

Alude al señor Moret, para que exponga la opinión de su partido so-

bre el nacionalismo, y se suspende el debate.

Acuérdese reunirse en secciones mañana, y después se levanta la sesión á las siete y treinta.

POLITICA

Los alcoholes

Madrid, 9.

La Gaceta de hoy publica el real decreto autorizando el convenio hecho entre el ministro de Hacienda y Navarra, acerca del pago del impuesto sobre los alcoholes.

Quema de títulos

Madrid, 9.

Hoy aparece en la Gaceta el real decreto autorizando al ministro de Hacienda para la quema de títulos de la Deuda del 4 por 100 por valor de dos mil millones de pesetas, los cuales han sido extinguidos, y autorizando la emisión de títulos de la deuda amortizable al 5 por 100.

Funcionario jubilado

Madrid, 9.

Hoy ha sido firmada la jubilación de D. Cecilio Llaveros, contador primero del Tribunal de Cuentas del Reino.

Los estudiantes

Madrid, 9.

Hoy ha visitado al Sr. La Cierva una numerosa comisión de estudiantes de la Facultad de Medicina, para solicitar la cooperación del ministro á la fiesta benéfica que están organizando: El ministro de la Gobernación ofreció á los escolares su decidido concurso.

Protección á la infancia

Madrid, 9.

Presidida por el señor La Cierva, se ha reunido hoy la Junta de protección á la infancia, adoptándose importantes acuerdos.

El caso de Azzati

Madrid, 9.

En las primeras horas de la tarde se ha discutido largo y tendido en los pasillos del Congreso acerca de la capacidad legal del diputado electo por Valencia señor Azzati.

Según mis noticias—que considero autorizadas—es muy probable que hoy quede aprobada la proclamación de dicho diputado.

Ministro laborioso

Madrid, 9.

El señor González Besada—que como es sabido es uno de los ministros más laboriosos del actual Gobierno—no descansa y ya tiene ultimados varios importantísimos proyectos de Hacienda, sobre los cuales guarda gran reserva, hasta tanto no sean presentados á las Cortes.

Publicación de despachos

Madrid, 9.

La Correspondencia de España y El Imparcial, de esta mañana, publican los textos de los telegramas enviados al Gobierno de España, por el capitán general Sr. Blanco, cuando recibió las órdenes para la rendición de Cuba á los yanquis.

Con este motivo ha vuelto á ponerse sobre el tapete de la discusión el interesante tema de la pérdida de las colonias, repitiéndose los argumentos y las acusaciones contra los culpables directos é indirectos de aquel gran desastre nacional.

Hablando con Moret

Madrid, 9.

Hoy he tenido el honor de celebrar una entrevista con el señor Moret, el que ha tenido la bondad de explicarme algo de las causas que ha tenido para cambiarse en la actitud que venía manteniendo frente al proyecto de Administración local.

El jefe de los liberales me ha dicho que se encuentra muy satisfecho de su conducta, sin que por ello haya perdido su libertad de acción,

Cuanto han tratado de censurar—me dijo el señor Moret—deben comprender que teniendo, como tenía la situación, y contando con el aplauso de la opinión, y sin embargo la he abandonado, no he debido hacerlo por capricho sino que ha debido obedecer á algo muy importante, que no me es permitido decir en los actuales momentos.

El Sr. Sol y Ortega

Madrid, 9.

Esta tarde he hablado con el señor Sol y Ortega sobre política de actualidad.

Refiriéndose á la cuestión catalana, me dijo el diputado electo por Barcelona:

«Ya se convencerá el señor Moret que los solidarios son insaciables, y que cada día exigirán más, á medida que vayan obteniendo concesiones.»

«Cuando el Sr. Moret sea poder agregó el señor Sol y Ortega—comprobará que no basta en Cataluña entenderse con los solidarios que á pesar de todo no triunfarán.»

En el Senado

Madrid, 9.

La sesión del Senado ha carecido en absoluto de interés; concurriendo media docena de senadores. En medio de la mayor indiferencia se leyeron varias enmiendas al artículo segundo del proyecto de Administración local.

Plantillas de Marina

Madrid, 9.

Esta tarde se reunió la comisión parlamentaria que entiende en el proyecto de reforma de las plantillas del personal de la Armada. Después de ligeras modificaciones en el proyecto, se dictaminó favorablemente.

Las mancomunidades

Madrid, 9.

Las enmiendas que presentará el Sr. Moret á las mancomunidades, se refieren á los artículos 401, 402 y 406.

# Vapores correos españoles

## de ALMERÍA á la ARGENTINA

### El magnífico vapor de 10.000 toneladas,

# "BARCELONA"

de la Compañía Pinillos, Izquierdo y Compañía de Cádiz, saldrá de Almería el día 14 de Febrero, admitiendo carga y pasajeros en primera, segunda y tercera clase, para Las Palmas, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Consignatario en Almería, LUIS GAY, Puerta de Purchena, 4.

cen que continúa la raza de ejecuciones de liberales rusos.

Además de los doce sentenciados que fueron ahorcados ayer, han sido condenados otros tres políticos en el Consejo de guerra.

La opinión se encuentra horrorizada, y se cree que el período de terror inaugurado por el Gobierno ruso dará lugar á graves sucesos.

### Habla el Gobierno

Roma, 9. El Gobierno de Italia ha dado una explicación de las razones que ha tenido para disolver las Cortes.

Da á conocer la importancia de las reformas realizadas y enumera las que quedan por hacer para asegurar la prosperidad de la patria italiana.

Seguidamente se indica en el mencionado documento la necesidad de una organización fuerte y vigorosa para la defensa terrestre y marítima.

Por último el Gobierno se declara contrario á toda política de aventuras.

Estas declaraciones han sido bien recibidas por la opinión sensata.

### Los reyes de Inglaterra

Londres, 9. Dicen de Berlín que la visita de los reyes de Inglaterra á aquella capital despierta extraordinaria expectación en el pueblo alemán.

No obstante el acuerdo de los socialistas de celebrar trece mítins á la misma hora en que lleguen los soberanos, éstos tendrán un recibimiento grandioso, pues los puestos por donde ha de pasar la regia comitiva se cotizan á precios fabulosos.

En el Rathaus (Ayuntamiento), se hacen grandes preparativos para recibir á Eduardo VII y la reina Alejandra, donde el alcalde de Berlín les hará entrega del mensaje de la municipalidad.

Esta mañana temprano salieron para Rathenow las personas que han sido designadas por el emperador Guillermo para formar el séquito de Sus Majestades.

A medida que se aproxima la hora de la llegada del tren real, la aglomeración de gente hace imposible el tránsito por las calles.

La ciudad ofrece un aspecto verdaderamente magnífico con el adorno de los edificios y la animación en las principales vías.

### Audiencia

Roma, 9. Hoy ha sido recibido en audiencia por S. S. el señor Conde del Grobe, ayudante de S. M. el rey D. Alfonso XIII.

El Sumo Pontífice preguntó con gran interés por el estado de salud de los monarcas españoles, por quienes en sus oraciones ruega.

Expresó S. S. el más vivo agradecimiento por el generoso comportamiento de España enviando auxilios para los damnificados en las últimas catástrofes, y terminó dando al Conde del Grobe el encargo de llevar su bendición á los reyes de España.

La audiencia duró largo rato.

### Consejo de ministros

París, 9. En el último Consejo de ministros celebrado en París, se ha tratado con gran extensión de la reorganización de la Marina.

Resolvieron mandar expresiva felicitación á Mr. Cambon por el acuerdo firmado esta mañana en Berlín, significando al mismo tiempo la gran satisfacción que en Francia ha causado dicho acuerdo.

### Terremotos en Panamá

París, 9. Cablegramas de Panamá dan cuenta de haberse dejado sentir grandes sacudidas sísmicas.

Los ríos del interior se han desbordado, arrojando á la orilla gran número de peces muertos á causa de la enorme elevación de temperatura sufrida por las aguas, las cuales despiden hálito.

### El rey de Portugal

Lisboa, 9. Es seguro que el rey D. Manuel irá en breve á Villaviciosa, donde permanecerá varios días.

Llegada de los reyes de Inglaterra

Berlín, 9. Con un tiempo espléndido ha tenido lugar hoy la entrada de los reyes de Inglaterra en esta población.

En los andenes de la estación se hallaban el emperador con toda la familia real, el embajador británico y todo el personal de la embajada, y gran número de personalidades.

Al apearse del tren el soberano in-

glés, fué recibido por Guillermo II, se abrazaron y conversaron algunos minutos.

Seguidamente se organizó la comitiva, que era brillantísima.

En la puerta de Brandemburgo se detuvo, y el alcalde de Berlín dirigió una alocución de bienvenida á los monarcas ingleses, que fué contestada por el rey Eduardo.

Por todas las calles del tránsito había instaladas multitud de tribunas repletas de gentes y una muchedumbre inmensa, que sin cesar aclamaba á los egregios viajeros.

## Otras noticias.

### El próximo Sínodo

Madrid, 9. Como anunció, mañana se verificará en la iglesia de Santa Cruz el Sínodo episcopal.

Las materias que habrán de tratarse son seis, divididas en otros tantos libros, y se refieren á la Fe, Sacramentos, Cultos, Clero, Bienes eclesiásticos y Curia.

### Entrevista de soberanos

Oficialmente he confirmado las noticias que anticipé, referentes á la próxima entrevista en Villaviciosa de los reyes de España y Portugal.

### Por la salud

La temperatura en Madrid está siendo cruda, como no se ha conocido en pasados inviernos, al extremo de que por orden de las autoridades se han instalado estufas públicas en varias plazas.

En vista de que el frío arrecia, se ha ordenado que dichas estufas permanezcan encendidas hasta el amanecer.

### Los reyes á Sevilla

La Mayordomía mayor de Palacio ha facturado hoy algunos muebles, con destino al Alcázar de Sevilla, donde se hospedarán los reyes.

En breve saldrá para la capital andaluza la Escolta Real.

### Temporal

Noticias recibidas de Valencia dan cuenta del gran temporal reinante en aquella región.

Los ríos Júcar y Turia llevan grandes avenidas amenazando inundarlo todo.

Se toman grandes precauciones para evitar perjuicios.

### Manifestación de protesta

Comunican de Jaca, que se ha celebrado una imponente manifestación para protestar de la supresión de aquella diócesis con arreglo á las reformas del Concordato.

Los manifestantes y el pueblo en masa han visitado al obispo.

No ha habido que lamentar incidente alguno desagradable.

### Vapor encallado

Telegramas de Torreblanca (Castellón), comunican que ha encallado en aquellas costas el vapor *América*, que no cesa de pedir auxilios.

Se están organizando trabajos de salvamento.

### El suceso de hoy

En la calle de las Infantas ha ocurrido un suceso que puso en conmoción á los vecinos.

Un sujeto solicitó de la portera de una casa de la citada calle las llaves de un cuarto piso que vió desalquilado. La portera accedió á la petición y el individuo cuando se encontró dentro del cuarto, se arrojó de cabeza por uno de los balcones.

El suicida fué conducido á la casa de socorro del distrito en gravísimo estado.

### El beato Oriol

Dicen de Barcelona que en el palacio episcopal y presidida por el Prelado, se ha celebrado una gran reunión para tratar de las fiestas que se celebrarán con motivo de la próxima canonización del beato Oriol.

Se dió lectura á una carta de Roma en la que se dice que se ha constituido la comisión cardenalicia, presidida por monseñor Rampolla, encargado de organizar el acto.

### Pueblo amotinado

Dicen de Liria que hoy se ha producido un gran motín popular con motivo de haberse descubierto la existencia de un matadero clandestino.

El alcalde decomisó las carnes que encontró, y después de grandes esfuerzos pudo restablecer la calma.

### Manifestación de duelo

Despachos de Manresa dan cuenta de la solemnia que ha revestido el acto del sepelio del alcalde de aquella ciudad D. Pedro Armengol.

## Lo más importante.



En la visión, como en otra multitud de cosas, suele tener capital importancia lo que se considera accesorio.

Es así, que suele creerse que la colocación, la adherencia y las buenas formas de las gafas ó quevedos que usamos es cosa secundaria, y este error suele tener funestos resultados.

Con efecto, no basta que un examen minucioso nos indique el número exacto del cristal que cada ojo debe usar; no basta que ese mismo cristal sea perfecto en su construcción, exacto en su curvatura, de transparencia absoluta, de blancura inmaculada; es preciso también, para que cumpla su verdadera misión, que el armazón que elijamos se adapte exactamente al lugar que le corresponde ante los ojos, que se adhiera á la nariz fuerte, al par que dulcemente, evitando esa molestia tan general como insoportable, de que el sudor ó las contracciones del rostro las haga desizarse.

Además, aparte de esa cuestión, es imposible explicar en las breves líneas que me permite un anuncio, la serie infinita de trastornos, para la visión y aun para el cerebro, que puede originar un armazón mal adaptado.

En mi consultorio hallaréis Quevedos y Gafas Americanas que cumplen con exceso esas condiciones.

Profesor CASTILLA

Perfumaría Inglesa, Paseo del Príncipe.

Asistieron las autoridades, la corporación municipal y el pueblo en masa.

### La Bolsa.

Madrid, 9.	
4 0/0 Perpetuo interior.....	85'95
4 0/0 Pequeños.....	87'25
4 0/0 Fin corriente.....	85'85
5 0/0 Amortizable.....	102'50
5 0/0 Pequeños.....	102'20
Cédulas Hipotecarias del 4 por ciento.....	09'00
Banco de España.....	441'00
Banco Hispano-Americano.....	142'50
Arrendataria de Tabacos.....	396'00
Azucareras preferentes.....	106'00
Idem ordinarias de Idem.....	40'50
Obligaciones de Idem.....	103'00
Francos, París.....	11'25
Libras, Londres.....	28'02
Exterior español.....	97'20

### LIBRAS ESTERLINAS

Cotización en Almería.

El 9 de Febrero de 1909.  
PAGARON 27,98 cheque.  
27,92 á 8 div.

### Ultima hora.

Más del naufragio. Madrid, 10.

Despachos de última hora de Castellón dicen que hasta ahora han resultado inútiles cuantos esfuerzos se han hecho para poner á flote el vapor *América*, encallado como he comunicado, en la playa de Torreblanca.

Han sido salvadas sesenta personas que formaban el pasaje.

### El Sr. León y Castillo

París, 10. El embajador de España cerca del Gobierno de Francia Sr. León y Castillo, ha declarado que España debe felicitar de que Inglaterra y Alemania hayan depuesto todo rocamiento, viniendo á un acuerdo.

Todas las cancillerías se muestran satisfechas de la solución.

### Nuevo cardenal

Su Santidad Pío X ha nombrado cardenal á Monseñor Martinielli, Prefecto de la Congregación de ritos.

### Centinela asesinado

A título de información acojo una noticia que está siendo muy comentada.

Se dice que un soldado español que se hallaba de centinela, fué herido por un moro dejándole moribundo.

El agresor dióse á la huida y hasta ahora no ha sido detenido.

### Kábilas revueltas

Radiogramas de Melilla dicen que el pasado día 2 hubo un gran tiroteo entre las kábilas de Cabo de Agua, indignadas al saber que será destituido el Caid.

Los mismos despachos añaden que S. M. el rey irá en el mes de Mayo á Málaga, con el objeto de revistar al ejército de 5.000 hombres destinados á la guarnición de Melilla.

### Ministro de viaje

A última hora se ha dicho que el ministro de Fomento señor Sánchez Guerra irá á Melilla el próximo Carnaval, donde pasará unos días.

### Los reyes de Inglaterra

Berlín, 10. Frente al alojamiento de los reyes don Eduardo y doña Alejandra vese constantemente una inmensa muchedumbre que los vitorea sin cesar.

A las 11 y 20 se celebró en el palacio imperial una gran recepción, siendo presentados á los soberanos británicos todos los personajes de la corte.

A la una se sirvió en el comedor íntimo un almuerzo familiar, sentándose á la mesa las familias reales.

Las personas de su séquito comieron aparte.

### Coquelin Cadet

París, 10. En los círculos donde se reúnen literatos y autores, se da por seguro que el célebre actor Coquelin Cadet ha fallecido al saber la reciente muerte de su hermano el gran actor de la Comedia francesa.

### Caso curioso

Madrid, 10. En los periódicos de Roma se cita un caso curioso ocurrido en Mesina.

Entre los escombros de una casa se ha hallado un perro vivo que desde que ocurrió la catástrofe ha estado alimentándose de las bujías colocadas en los candelabros del edificio destruido.

### Visita al Papa

Roma, 10. Ayer recibió el Papa en audiencia á Monseñor Kencoy, rector del Colegio americano, el que presentó á Su Santidad á 14 oficiales del buque *Celtic* que ha estado en Calabria y Sicilia socorriendo á las víctimas de la catástrofe.

El Pontífice les dispensó una cariñosa acogida.

### DROGUERIA MODELO

Francisco Carretero Orland.

4, Puerta de Purchena, 4. (Entre el Estanco y las Máquinas Singer).

LA CASA QUE MÁS BARATO VENDE.  
Agua de Carabaña, frasco..... 0'65 ptas.  
Agua Vichy Hospital, id..... 1'15  
Citrate Magnésie Bishop, id..... 1'10  
Harina Lactada Nestlé, id..... 1'55  
Leche Condensada Cham, id..... 1'00  
Jabón Rosa, España y Sierra Nevada, pastilla..... 0'50  
Brisas de las Antillas, frasco..... 1'30  
Licor del Polo Orive, id..... 1'20  
Gran surtido en Droguería, Pinturas, Especifico, Ortopedia, Perfumería, Objetos de tocador, Paraguas, etc. etc.

### MORCILLA

extrema, chorizos, longaniza y embuchado de lomo; queso de bola, plato, manchego y Gruller; bizcochos de Mallorca, se acaba de recibir un buen surtido en el establecimiento de LA INDEPENDENCIA, de Francisco Losana Navarro.—3, Ricardos, 3.

### DR. M. MARIN

Especialista en enfermedades de los ojos. Consulta de oído á una mañana y de cinco á siete tarde.

Gratuita: martes, jueves y sábados, de cuatro á cinco tarde.

Paseo del Príncipe, 1, y Puerta de Purchena

## Salvador Romero y Hermano

BANQUEROS

Paseo del Príncipe, 10.—ALMERIA

Compra de cheques y letras de libras esterlinas, francos, pesetas, marcos y toda clase de papel extranjero. Compra de toda clase de billetes y moneda de oro españolas y extranjeras.

Venta de cheques sobre las principales plazas del mundo. NEGOCIACION DE GIROS.

COMPRA Y VENTA de toda clase de papel del Estado y Valores públicos.

## Material para construcciones

E. Castro y Comp. Representantes.—Lope de Vega, 14.—Almería.

<b>Cerrajería en general</b> La casa que más surtido presenta y en mejores condiciones, modelos en estilos de diferentes épocas.	<b>Columnas fundidas</b> Extenso surtido en lisas y ornamentadas.
<b>Puertas metálicas</b> En distintas clases y precios.	<b>Fuistería</b> Representación de casas dedicadas á este artefacto exclusivamente. Precios ventajosísimos.
<b>Tejas onduladas, impermeables é irrompibles.</b> Con patente de invención, las mejores de esta industria.	<b>Material higiénico</b> Modelos, los más modernos hasta el día
<b>Moderas</b> Para entibación de minas, construcción de muebles, etc.	<b>Cementos</b> Portland, lento, rápido; cal Theil, etc.
<b>Viguetas</b> Directas de fábricas importantes y condiciones inmejorables.	<b>Herramientas</b> Para minas, artes y oficios, etc., inglesas y vizecinas.

Para construcciones metálicas en general suministramos presupuestos gratis; precios en condiciones inmejorables; servicio inmediato.

## LA PREVISIÓN ANDALUZA

SOCIEDAD ANÓNIMA DE CRÉDITOS Y SEGUROS

Capital 1.600.000 de pesetas. Capital desembolsado 226.000

Legalmente constituida por escritura pública ante el notario del Ilustre Colegio de Sevilla, Don Felix Sánchez Blanco y Sánchez inscrita en el Registro Mercantil de Sevilla y en el Archivo de Sociedades Anónimas de la Cámara Oficial de Comercio de Madrid.

Domicilio social, Gravina 30, Sevilla.

Esta Sociedad tiene constituido el depósito que exige la nueva Ley de Seguros de 14 de Mayo 1908, para garantía de sus asegurados.

QUINTA DE 1908: Próxima la fecha del sorteo, recomendamos á los padres de familia interesados en dicha quinta, las operaciones que efectúa esta Sociedad antes del sorteo.

Por 300 pesetas, sin más gastos ni desembolsos. Por dicha cantidad se adquiere el derecho á la redención del servicio militar durante los doce años de responsabilidad, ó á la entrega de 1.500 pesetas importe de la misma.

Operaciones en 2, 3 y 4 plazos.  
Para toda clase de datos y detalles, diríjase al Director gerente de LA PREVISIÓN ANDALUZA, Gravina, 30, Sevilla, apartado de correos número 61, ó al delegado regional para la provincia de Almería y en la de Granada por los partidos de Guadix, Baza y Huéscar, don José López Martínez, Paseo de San Luis número 4, Almería.

## Aviso al público

Tened presente todos los que tengais necesidad de comprar calzado que lo encontrareis hecho á conciencia en los establecimientos de Tomás Terriza Morales, situados en la plaza de Nicolás Salmerón, núm. 3 y en la calle de Castelar, núm. 3, al lado de la jamonería del Lucero; id y vereis botas de buefalo legítimo enfrenadas, de becerro americano enfrenadas con dos suelas y dos cosidos. Gran surtido en botas de caballero forma yanqui, en varios colores y negras.

Para señoras, niñas y niños gran surtido en todas clases y

Para los obreros

Botas enfrenadas con dos suelas y dos cosidos, con gomas tapadas y sin ellas; hay en varios modelos. Se hace toda clase de calzado á la medida y gusto del marchante.

Tomás Terriza Morales, calle de Marín, núm. 12.

## MUÑOZ

CAMISERO

Corte especial de camisas

Frontitud — Esmero — Economía

Trinidad, 11, bajo, izqda.

AJUARES PARA NOVIA

Canastillas para recién nacidos, de todos precios.

## LA UNIVERSAL

16 y 18, Marín, 15 y 13

Desayuno especial: bollos de almendras.  
Pan dormido alcantino todos los sábados.  
Pan caliente todas las tardes de cinco á seis.  
Dos por ciento de economía exigiendo el ticket.

PESOS EXACTOS  
Dentro de breves días pan de Viena.

## Arcos

Serrín de corcho

Esteban Giménez.

Obispo Orberá, 15.

## Gabinete Médico de Radiología

RAYOS X

Electroterapia y Ozonoterapia de

LOPEZ ORTIZ

Enf. ermedades de la mujer partos y curujía general.

Horas de consulta, de 3 á 5.

Paseo del Príncipe núm. 7.

## Nefrina Salvador

Remedio eficaz para combatir con éxito seguro, las nefritis, albuminarias, diabetes y demás afecciones renales.

Deposito general: Farmacia de Cristóbal Romero Rivas.

Plaza de Sto. Domingo.—Almería.

